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法德指5G建設不封鎖特定供應商

央廣電：「老賴」美國還有什麼公信力？

華為海思誓師 全芯科技自立
啟用自主研發「備胎」應對美打壓 新產品出生必有自產方案

■■華為海思芯片華為海思芯片
路透社路透社

何庭波在郵件中透露，華為在多年前
即做出極限生存的假設，預計有一

天，所有美國的先進芯片和技術將不可獲
得。「今天，是歷史的選擇，所有我們曾
經打造的『備胎』，一夜之間全部轉
『正』!」何庭波表示。

數年前已着手打造「備胎」
何庭波說，為了構建萬物互聯的智慧
世界，華為要保持開放創新，更要實現科
技自立，「不會再有另一個10年來打造
備胎然後再換胎了，緩衝區已經消失，每
一個新產品一出生，將必須同步『科技自
立』的方案」。
美國商務部工業與安全局當地時間15
日，宣佈將華為和70家附屬公司添加到
其所謂的「實體名單」中，此舉將禁止華
為在未經美國政府批准的情況下從美國公
司購買零部件。
據了解，總部位於深圳的海思半導體
有限公司成立於2004年，前身是創建於
1991年的華為集成電路設計中心，其產
品覆蓋無線網絡、固定網絡、數字媒體等

領域的芯片及解決方案。其中大家熟知的
華為手機芯片麒麟系列就是出自海思，除
了手機芯片，海思的產品還有服務器芯片
（鯤鵬系列）、基站芯片、基帶芯片、
AI芯片等等。海思公司總部位於深圳，
在北京、上海、美國硅谷和瑞典設有設計
分部。
據DIGITIMES Research 發佈的 2018

年全球前十大無晶圓廠 IC 設計公司
（Fabless）排名，海思以75億美元營收
排名全球第五。

下月在英上市最新5G手機
與此同時，華為的正常運轉步伐並沒

有放緩。當地時間16日，華為在倫敦發
佈Mate 20 X 5G版本手機。這款手機預
計將於今年6月在英國上市。
華為西歐地區消費者業務首席營銷官

安德魯·加里希在發佈會上說：「我們投
入了大量資源和精力來構建適用不同設
備、網絡以及芯片組的5G解決方案，以
確保能為消費者帶來更好、更加無縫的
5G體驗。」

香港文匯報訊 綜合新華社、《聯合早報》及中新

社報道，針對美國商務部工業和安全局（BIS）把華

為列入「實體名單」，華為子公司深圳市海思半導體

有限公司總裁何庭波昨日凌晨向全體海思員工群發郵

件，稱華為面對美國打壓，將啟用多年來自主研發的

芯片「備胎」，今後每一個新產品出生，將必須同步

「科技自立」的方案。

香港文匯報訊 據新華社報道，法國總
統馬克龍當地時間16日在巴黎參加第四屆
法國「科技萬歲」科技創新展期間表示，
法國在建設5G方面重視國家安全，但不
會封鎖特定供應商。他說，法國在建設
5G方面重視國家安全，但不會將特定某
家供應商封鎖，「發展自身科技生態系統
的更佳方式是合作和減少衝突」。
外交部發言人陸慷昨日表示，中方讚賞

法國對中國科技企業參與5G建設表明的
公正態度，並鼓勵更多國家基於事實、獨
立地作出符合自身利益的政策選擇。
陸慷說，不久前，李克強總理赴歐洲出

席第二十一次中國－歐盟領導人會晤期
間，中歐雙方發表聯合聲明，對中歐在
5G領域對話交流取得進展表示歡迎。中
歐還成功舉行第四次創新合作對話，確認
展期《中歐科技合作協定》意願，進一步
推動了中歐科技創新合作。

「在全球化的今天，5G的開發、利用
有賴於世界各國的交流合作。像美國那樣
出於政治目的人為干擾5G開發、利用與
合作，甚至濫用『國家安全標準』，把有
關問題政治化，採取打壓限制特定企業的
歧視性做法不僅不利於5G的發展，也有
悖公平競爭原則，最終不符合任何國家利
益。」陸慷說。
他表示，中方鼓勵更多的國家能夠基於

事實，獨立地作出符合自身利益的政策選
擇，共同維護好一個公平、公正、非歧視
的市場環境。

滿足要求的企業都能參與
另據報道，德國聯邦網絡管理局局長約

亨·霍曼16日在該機構的年度新聞發佈會
上表示，反對將中國企業華為排除在德國
的5G建設之外，同時強調所有企業必須
遵守嚴格的安全要求。

霍曼說：「我們的立場是，包括華為在
內的任何網絡設備供應商都不應被特別排
除在外。」他上月在接受英國《金融時
報》採訪時就曾作出類似表態。
霍曼說，德國聯邦網絡管理局日前已更

新了對於網絡安全的最新要求。這些要求
適用於所有企業，「無論名稱如何，任何
滿足要求的企業都能參與進來」。
霍曼當天在接受當地媒體採訪時表示，

到目前為止，聯邦網絡管理局沒有發現華
為在德國從事任何「不被允許的行為」。
根據這一機構的聲明，更新的網絡安全

要求遵循技術中立原則，不僅針對5G領
域，而且適用於一切網絡事務。
德國政府日前正式啟動5G頻譜拍賣，

多家歐洲電信運營商參與競標。按規定，
中標公司到2022年底時需要為德國98%
的家庭提供5G網絡服務，2024年底時5G
服務覆蓋主要公路和鐵路路段。

香港文匯報訊 據聯合國披露，中國作
為第二大會費繳納國，最近已足額交清
聯合國常規預算分攤的12.01%。與之形
成鮮明對比的是，以世界老大自居的聯
合國會費最大繳納國——美國，到今年
1月1日，拖欠的常規預算攤款高達3億
8,100萬美元，拖欠的聯合國維和經費達
7億7,600萬美元。聯合國秘書長古特雷
斯指出，美國的維和欠款超過了聯合國
維和總欠款的三分之一。央廣電「國際
銳評」專欄指出，這個全球第一發達經
濟體，不斷給聯合國工作和維和事務添
堵，名副其實地成為令全球生厭不恥的

「老賴」！
人們看到，這屆美國政府上台以來，

一邊上演眼花繚亂的「退群大戲」，如
相繼退出的巴黎氣候協定、聯合國人權
理事會、伊朗核問題全面協議等，以及
正在退出聯合國的《武器貿易公約》；
一邊又揮舞關稅大棒四面出擊，向中
國、歐盟、日本、墨西哥、加拿大等多
個貿易夥伴強力施壓。
這就讓人們看清：美國政府極力宣揚

的「美國優先」，其實質就是要把美國
利益凌駕於國際規則之上，確保美國擁
有超越國際規則的特權，以維護日漸式

微的美式霸權。
文章進一步指出，「美國優先」的結

果，是讓美國優先受到了傷害。比如，
長期賴賬、頻繁退群，嚴重透支了美國
的國家信用，傷及了美國的國家利益。
美國推脫國際責任義務的「老賴」行
為、加徵關稅的損人害己之舉，注定會
遭到全球唾棄與強力反擊。
文章最後強調，得道多助，失道寡

助。在當今全球化與多極化的舞台上，
美國卻日趨走向封閉孤立。而造成這一
切的，正是違背歷史潮流的「美國優
先」政策。

香港文匯報訊 據中新社報道，昨日，
日本首相安倍晉三在東京會見中共中央
政治局委員、中央外事工作委員會辦公
室主任楊潔篪。
楊潔篪轉達了習近平主席和李克強總
理對安倍首相的問候。楊潔篪表示，今
年以來，首相先生多次公開表達進一步
發展中日關係的積極意願，不久前委派
自民黨幹事長二階俊博先生出席第二屆
「一帶一路」國際合作高峰論壇，在兩
國引起積極反響。中日關係站在新的歷
史起點，面臨重要機遇。中方願同日方
一道，在中日四個政治文件和兩國領導
人重要共識指引下，本着以史為鑒、面
向未來的精神，加強高層引領，增進政

治互信，牢牢把握和平友好合作大方
向，推動兩國關係在正確軌道上穩步向
前發展。中方支持日本辦好二十國集團
領導人大阪峰會，有效提振國際社會信
心和積極預期，為世界經濟發展注入更
多正能量。
安倍請楊潔篪轉達對中國領導人的親

切問候。他表示，今年是一個重要年份，
日本進入「令和」時代，中方將慶祝新中
國成立70周年。日本將本着公平公正原
則主辦二十國集團大阪峰會，我期待同習
近平主席在大阪會面，推動兩國關係進一
步向前發展，開啟兩國關係的新時代。
楊潔篪是應日本國家安全保障局局長

谷內正太郎邀請訪問日本並共同主持第

六次中日高級別政治對話。訪問期間，
楊潔篪還分別會見了日本外相河野太
郎、內閣官房長官菅義偉等。

香港文匯報訊（記者 海巖北京
報道）本周中美貿易摩擦緊張局勢
再度升級，國家發改委新聞發言人
孟瑋昨日表示，儘管貿易摩擦對中
國經濟發展產生了一定影響，但影
響總體可控。此輪美國加徵關稅，
是中方不願意看到的，對中美雙方
不利，對世界也不利。至於應對措
施方面，「關鍵還是要辦好自己的
事」，按照既定部署，堅持底線思
維，保持戰略定力，進一步做好
「六穩」工作（穩就業、穩金融、
穩外貿、穩外資、穩投資、穩預
期）。同時，充分研判美國實施加
徵關稅可能造成的影響，根據需要
及時出台應對措施，確保經濟運行
在合理區間。
孟瑋在當日舉行的例行發佈會

上表示，中方在應對經濟下行，
解決就業、市場預期等波動等方
面，都已制定相應工作預案，並
稱全面用好重要戰略機遇期，把
握宏觀大勢，增強戰略自信，就
一定能夠有效應對外來風險挑
戰。

擴消費穩投資
在擴消費上，完善促進消費的
體制機制，多渠道增加優質產品
和服務供給，補足城鎮消費供給
短板，促進農村消費提質升級，
從而推動消費平穩增長。在穩投
資上，加快中央預算內投資安排
使用，加快補齊基礎設施、公共
服務等領域短板弱項，實施製造
業技術改造和設備更新，適當降
低基礎設施等項目的資本金比

例。同時，繼續改善營商環境，
堅決落實有效保護產權和知識產
權的改革措施，以「簡審批、優
服務」便利投資興業，促進民間
投資持續健康發展。

促就業幫扶中小企
針對就業可能出現的波動，孟瑋

表示，一方面加大援企穩崗力度，
切實落實失業保險支持企業穩定就
業崗位的有關政策；另一方面，加
大對高校畢業生、就業困難人員等
重點群體的就業幫扶，落實高職院
校擴招100萬人計劃，支持發展創
業投資。
另外，針對市場預期可能出現的

波動，將針對民營企業和中小企業
給予精準幫扶，切實穩定重要產品
市場供應及價格，抓好能源保供、
安全生產等工作。

或調控豬肉價穩供應
對於市場擔憂的豬肉價格上漲

過快，孟瑋指出，受非洲豬瘟疫
情、「豬周期」等因素疊加影
響，後期生豬和豬肉價格可能會有
一定幅度上漲。但由於中國畜禽、
水產、禽蛋等商品生產供應較為充
足，居民消費不會受到大的影響，
也不必高估生豬和豬肉價格對CPI
的影響。發改委預計，今年後期
CPI將相對平穩運行，全年漲幅將
保持在預期目標範圍內。發改委
將繼續密切監測生豬和豬肉價格
走勢，並會同有關部門做好調控
工作準備，必要時將採取相關措
施穩定供應和價格。

安倍晤楊潔篪 推動兩國關係發展 發
改
委
：
做
好
「
六
穩
」應
對
美
加
徵
稅

■昨日，日本首相安倍晉三（右）在東京
會見中共中央政治局委員、中央外事工
作委員會辦公室主任楊潔篪。 中新社
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